


ENTRER EN CAREME.
Entrer en Carême,

c’est ouvrir sa porte et réapprendre à bouger, à se 
déplacer, à vivre.

C’est refuser de rester figé dans ses positions,
ses dogmes ou ses certitudes absolues.

Entrer en Carême,

c’est aussi changer de cap.

Mettre le cap sur Dieu en se laissant déranger

par les coutumes des autres, leurs idées,

leurs habitudes, leurs langues.

Se laisser surprendre par la musique de l’autre,

qui dit un autre rythme, un autre temps,

une autre chanson.

Entrer en Carême,

c’est aussi se mettre à l’écoute

de la Parole, celle qui, au milieu des bavardages,

nous touche au cœur et nous arrache

non une larme, un billet de banque, un chèque,

mais un geste de pardon, d’amour ou de paix.

Entrer en Carême,

c’est se mettre à l’écoute

de la réussite de Dieu, celle qui accepte la

blessure,

celle qui ne profite pas de l’échec du faible,

celle qui n’exploite pas la naïveté

ou la sueur du faible.

Entrer en Carême

c’est se mettre à l’écoute de l’amour de Dieu.

Pas un amour maquignon qui ne tient compte

que du tour de taille, de la beauté des yeux

ou du regard.

Un amour qui vous apprend à lire autrement,

à parler, à partager, à se rencontrer

autrement.

Robert Riber.



MERCREDI DES CENDRES.

« Ton Père voit ce que tu fais 
dans le secret…. » Mt 6,4



Prier dans la distance
Dans le secret de nos cœurs, il nous attend.

Il est comme à la porte et il frappe.

Entend la voix qui te dit:

« Si tu oubliais pour un temps les bruits du 

monde, ce qui parasite ton âme,

Au point qu’elle est éprise de l’accessoire alors 

que l’essentiel est une perle précieuse, 

lovée dans le silence au plus profond de ta 

foi ».

Regarde, nous dit Dieu, mets sur ton front de 

la cendre pour mieux t’apprendre que tout 

passe et tout s’arrête un jour.

En ce premier jour de Carême, je vais te parer 

d‘une jeunesse toujours à conquérir: c’est 

la jeunesse du cœur!

Alors si tu venais un autre monde serait 

possible.

Robert Riber



1er DIMANCHE DE CAREME
« JÉSUS, après son baptême, fut conduit au désert par l’Esprit pour être tenté par le 

démon. »Mt 4,1

Cette page de la Bible, nous la connaissons bien..
Mais combien de fois pourrions-nous aussi l’écrire
au présent de nos vies, tellement la tentation est notre
compagne quotidienne ? Et combien de fois nous
sommes-nous retrouvés nus, au désert de nos vies,
bien loin de Dieu ? Mais voici que, jusque dans nos
déserts, Jésus est là, témoin fidèle de l’amour et de la
grande fidélité de Dieu, ouvrant pour nous un
chemin de victoire et de vie. Le Fils de Dieu s’est fait
homme. Il a épousé la faiblesse et la fragilité de
l’homme. Jésus ne cède pas. Vaincu, le tentateur doit
se retirer. Mais la lutte se poursuivra, jour après jour,
entre lebien et le mal, entre la mort et la vie. Un combat
sans fin,jusqu’à la Croix et au tombeau vide, signant à
jamais la victoire totale et définitive du Fils de Dieu
sur le mal et les ténèbres ! Avec le Christ pour allié,
nous saurons triompher. 
Heureuse tentation quand elle nous ouvre les yeux et
nous provoque en êtres libres à trouver le chemin de
vie ouvert sous nos pas par le Ressuscité !

Père Benoît Gschwind, assomptionniste 



2e DIMANCHE DE CAREME
« Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmène à l’écart, sur 

une autre montagne. Il fut transfiguré devant eux; son visage devint brillant comme 

le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière »Mt 17,1-2

Il resplendissait comme un soleil

Expérience de sommet,

Où Dieu se révèle:

« Celui-ci est mon Fils bien-aimé »

Jésu vit au plus intime sa relation au Père.

Le Royaume a commencé.

Jésus n’enlèvera ni nos souffrances, ni nos faiblesses,

La solitude et la mort resteront nos compagnes,

En s’engageant avec nous sur la route des ténèbres,

Jésus annonce la nouvelle proximité de Dieu.

Mais loin d’être un échec,

Jésus transfigure notre condition humaine,

Et nous dit la nouvelle proximité de Dieu au monde.

Michel Jermann

http://fr.wikipedia.org/wiki/Fichier:Transfiguration_Raphael.jpg


3e DIMANCHE DE CAREME
« Une femme vient puiser de l’eau. Jésus lui dit: « Donne-moi à boire… » Jn 4,7

Donne-moi à boire

Les puits comme les sources, 

sont le lieu privilégié de la 

rencontre(…)

Il fallait l’eau vive du regard et 

la parole de Jésus pour 

transformer toute une vie en 

donnant à l’avenir une 

passion nouvelle comme une 

soif de lendemains 

nouveaux.

Robert Riber



4e DIMANCHE DE CAREME
« Voulez-vous devenir mes disciples » Jn9, 27

Pourquoi le mal, les souffrances, les maladies?

A qui la faute?

Les anciennes sociétés développaient croyances, 

Pensées, représentations

Pour mieux appréhender le monde

Dans lequel l’homme vivait.

Une maladie trouvait son origine dans une faute 
passée.

Une bonne affaire était une bénédiction de Dieu.

Le message de l’Évangile bouscule, fragilise les

certitudes et les usages établis. Dieu ne ressemble

pas à nos croyances à son sujet. Il ne cesse de nous

interroger, d’ouvrir nos univers de certitudes.

Jésus pose question à ceux qu’il rencontre,

Il est l’Ouvert.

Aux pharisiens qui l’interrogent, l’ancien aveugle

répond par une question: « voulez-vous devenir

mes disciples ? » 

Robert Riber



5e DIMANCHE DE CAREME
« Je suis  la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s’il meut vivra! Et tout 

homme qui vit et qui croit en moi ne mourra jamais» Jn 11,35-36

La résurrection de Lazare est le dernier 
miracle accompli par Jésus avant le 

début de sa Passion. En allant en Judée, 
à trois kilomètres à l’est de Jérusalem, 

pour sauver son ami Lazare, Jésus va au-
devant de sa propre mort. Jésus est venu 
dans le monde afin de nous racheter du 
péché, de chaque péché qui habite notre 
coeur, et de toutes les conséquences du 

péché. Il a librement accepté la mort sur 
une croix afin de nous racheter de nos 

péchés. Par sa mort, Jésus rend 
témoignage à l’amour du Père, un amour 
qui déteste la mort et qui désire la vie, un 

amour qui trouve son illustration en la 
Résurrection. Pâques : la victoire de la 
vie sur la mort, de l’amour sur le péché. 
Jésus est le porte-parole définitif de cet 

amour.

Père Benoît Gschwind, assomptionniste



DIMANCHE DES RAMEAUX ET 
DE LA PASSION

« Cela s’est passé pour accomplir la parole transmise par le prophète: ‘ Dites à 
la fille de Sion: Voici ton roi qui vient vers toi, humble, monté sur une 

ânesse et un petit âne, le petit d’une bête de somme’ » 

Mt 21,4-5

Suivons le Seigneur  dans sa passion jusqu’à la croix pour avoir part à sa 
résurrection et à sa vie



JEUDI SAINT

« Jésus lui répondit: ‘Si je 

ne te lave pas, tu 

n’auras point de part 

avec moi’ » Jn 13,8

Faites, vous aussi comme 

j’ai fait pour vous.



VENDREDI SAINT
« Prés de la croix se tenait sa mère » Jn19,25

Jésus est mort: le noir couvre la terre.

C’est le temps du naufrage,

Le temps où l’espoir, la foi sont mis en 

question.

C’est le temps où l’avenir est à l’épreuve.

Non plus le temps de la Passion,mais le temps 

de la patience, de l’impatience!

La Passion conduit à la Croix.

C’est le temps où l’amour de Dieu se dit 

encore plus vrai et plus fort, dans un 

avenir où l’homme est appelé à la 

confiance, à l’acte de foi.

Oui, il est mort, et il nous faut monter 

jusqu’au Calvaire pour entrevoir au loin 

la lumière du Christ Ressuscité.

Demain , il fera jour!



SAMEDI SAINT

« L’ange, s’adressant aux 

femmes leur dit: ‘Soyez 

sans crainte!Je sais que 

vous cherchez Jésus le 

Crucifié. Il n’est pas ici, 

car il est ressuscité, 

comme il l’avait dit »

Mt 28,5-6



DIMANCHE DE Pâques
Le Levain de nos vies

Un peu de levain suffit pour 
que toute la pâte lève. 
Aujourd’hui le Christ 
ressuscité inscrit en nous la 
possibilité de vivre.

Aujourd’hui, ce qui était mort 
en nous peut se déplier et 
tendre vers la lumière.

Aujourd’hui levons comme la 
pâte et célébrons par toute 
notre existence le Dieu qui 
nous donne Vie!

Prions en Église



Le Christ est vivant, ALLELUIA!
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